
23 DE MAYO DE 2020. 

 

DIPUTADO NOLBERTO FARFAN SOLIS, DEL PARTIDO MOVIMIENTO 

REGENERACION NACIONAL. 

A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO AL PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA 

LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE CHIAPAS; 

EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LOS PRESIDENTES MUNICIPALES DE LOS AYUNTAMIENTOS QUE 

CONFORMAN LA ACTUAL ZONA DENOMINADA “A” DE CHIAPAS, CERTIFICADA 

INTERNACIONALMENTE POR EL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA DE LOS ESTADOS UNIDOS 

(USDA) COMO ZONA DE BAJA PREVALENCIA DE TUBERCULOSIS BOVINA Y QUE HABILITA A 

NUESTRA ENTIDAD PARA LA EXPORTACIÓN DE GANADO BOVINO EN PIE HACIA LOS ESTADOS 

UNIDOS DE AMÉRICA; PARA QUE EN COORDINACIÓN CON LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA, 

GANADERÍA Y PESCA DEL GOBIERNO DEL ESTADO, LLEVEN A CABO LA SUSCRIPCIÓN Y OPERACIÓN 

URGENTE DEL CONVENIO PARA LA REALIZACIÓN DEL PROGRAMA PROGRESIVO DE PRUEBAS 

“BARRIDO” DE TUBERCULOSIS BOVINA Y BRUCELOSIS DE LOS ANIMALES, CON PARTICULAR 

APREMIO EN LOS MUNICIPIOS QUE CONFORMAN LA ZONA DE AMORTIGUAMIENTO DE NUESTRA 

ACTUAL ZONA “A” CON LA REPÚBLICA DE GUATEMALA: SUCHIATE, FRONTERA HIDALGO, 

CACAHOATÁN, MAZAPA DE MADERO, METAPA, TUXTLA CHICO, UNIÓN JUÁREZ,  TAPACHULA, 

MOTOZINTLA, AMATENANGO DE LA FRONTERA, FRONTERA COMALAPA Y LA TRINITARIA. 

Buenos días compañero presidente, con su permiso, buenos días compañeros,   y 

aquí nos siguen por este medio. El dictamen que hoy se está presentando, por el 

que hoy votaremos, en días anteriores tuvimos reunión con los presidentes de la 

zona de amortiguamiento en la presidencia municipal de Tapachula, y yo creo que 

este por parte de esta comisión en los pecuarios exhortaremos a todos los 

presidentes municipales que apoyen a los ganaderos para hacer la prueba de 

tuberculosis y el barrio, porque también son enfermedades de contagio al ser 

humano, por eso debemos de ver no solamente la zona de amortiguamiento, ya 

que con esto tendríamos más seguridad, por lo que exportamos y mejor precio, ya 

que el precio del ganado se ha ido a la baja y yo creo que no es posible que nada 

más sea zona de amortiguamiento, ese día que tuvimos la reunión con el 

compañero Octavio y los ayuntamientos, también exhortamos a todos los 

presidentes municipales como fuera de la frailesca, la costa y todos los municipios 

que se dedican a la ganadería, yo creo que eso sería de gran beneficio para todos 



Es cuanto diputado presidente. ¡Viva Chiapas! ¡Viva Chiapas!. 

 


